

Et maintenant le P. Berthier qui a tant écrit peut déposer la plume. Il ne saurait mieux finir. Puisse Notre-Dame dont il nous a si bien raconté les miséricordes et la gloire et indiqué là-haut le lieu béni où elle a posé les pieds, lui rendre au centuple la récompense de ses travaux. X.....

**LE PÈRE HECKER EST-IL UN SAINT ?** Etude sur l'américanisme, par Charles Maignen, prêtre de la Congrégation des Frères de Saint-Vincent-de-Paul, Docteur en Théologie. Un volume in-18 jésus, 3 fr. 50 ; Victor Rétaux, Libraire-Éditeur, 82, rue Bonaparte, à Paris.

**LE JEUNE PRÊTRE EN FACE DES ÉCUEILS ET DU DEVOIR**, par M. l'abbé Moussard, chanoine de la métropole de Besançon (1899.) Même librairie.

**LE BESOIN DE CROIRE ET LE BESOIN DE SAVOIR**, par Bernard Gaudeau, S. J., professeur de dogmatique à l'Institut catholique de Paris. Notes d'un auditeur au congrès de la jeunesse catholique à Besançon (1899). Même librairie.

**DIRECTOIRE PRATIQUE DU JEUNE CONFESSEUR**, par Ciolli, chanoine de l'église métropolitaine de Florence. Traduit de l'italien (sur la 4<sup>e</sup> édition) par l'abbé Ph. Mazoyer, du clergé de Paris. Deux volumes in-18 jésus, 7 fr.

Extraits de quelques lettres de Directeurs de Grands Séminaires et de Professeurs de théologie morale. Même librairie.

« La doctrine de ce livre est claire, sage, actuelle, méthodiquement exposée ; à peu près toutes les questions pratiques sont absorbées ; c'est un parfait résumé de théologie pastorale, il rendra de très précieux services aux confesseurs jeunes et vieux. J'ai non seulement signalé, mais fortement recommandé cet ouvrage à mes élèves : Je n'en connais pas de meilleurs dans l'espèce. »

« Ouvrage excellent, et qui nous donne, mis au point des